



**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN LUIS  
FACULTAD DE TURISMO Y URBANISMO**

## **IV CONGRESO INTERNACIONAL DE TURISMO EN SERRANÍAS**

Enfoques transdisciplinarios para la gobernanza turística

**CITuS – 2024**



### **ANTECEDENTES ORIGEN Y ACTUALIDAD DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE TURISMO DE SERRANÍAS**

Corría el mes de noviembre del 2015 cuando la motivación y creatividad de un grupo de docentes de la Facultad de Turismo y Urbanismo de la Universidad Nacional de San Luis, dio origen a un evento orientado al conocimiento, la investigación, y el debate de ideas, que integraría a jóvenes estudiantes, docentes, funcionarios y profesionales afines al turismo.

Por entonces nuestra facultad daba sus primeros pasos en el proceso de Normalización y pensar en eventos del tenor de un Congreso Internacional, resultaba un sueño. Sin embargo, a través del trabajo mancomunado de aquel grupo de docentes soñadores e innovadores (Dra. Beatriz Goldwaser, Dra. Daniela Girolimetto, Lic. Diego Díaz, Lic. Alberto Trossero) aquel sueño se convirtió en una realidad.

Así, el Congreso Internacional de Turismo de Serranías, tuvo su primera edición en el año 2016, bajo el eslogan "Construyendo espacios sustentables", el que despertó gran interés a nivel nacional.

En aquel momento se contó con conferencias magistrales de invitados extranjeros, la Dra. Stella Arnaiz Burne y el Dr. Alfredo Cesar Dachary de la Universidad de Guadalajara (sede de la Costa) - Puerto Vallarta, México.

Cumplido el objetivo primario de promover el intercambio académico y profesional, propiciando la comunicación y difusión de los avances científicos, aportando al diálogo interdisciplinar entre Universidades Nacionales e Internacionales, los organizadores del Congreso propusieron que el mismo se realice cada dos años.

Es así que durante el año 2018 se llevó a cabo la segunda edición del Congreso Internacional de Turismo de Serranías, bajo un eslogan de debate que nos posicionó a nivel internacional: "Investigación y Gestión del Patrimonio".

Esta segunda edición contó con la conferencia magistral de la Dra. Victoria Sosa quien forma parte del equipo técnico del Qhapaq Ñan Argentina y del Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano.

La asistencia de investigadoras/es de varias facultades y Universidades del País fue notoria, todos ellos convocados por la temática abordada. Se expusieron los primeros trabajos internacionales de docentes provenientes de Brasil y México.

Cuando todo preveía el tercer congreso durante el año 2020, nos sorprendió la pandemia de COVID-19 que azotó al mundo en su totalidad. Todos debimos adaptarnos a nuevas formas de trabajo, siendo la virtualidad la única manera de continuar con las actividades académicas, de investigación y extensión.

Fue entonces que el Comité Organizador del tercer Congreso Internacional de Turismo de Serranías decidió llevar adelante esta edición de forma virtual durante el año 2021 y bajo el eslogan "Naturaleza, Cultura e Identidad".

Las expectativas fueron superadas. Esta nueva forma de comunicar la ciencia resultó ser un medio de unión entre docentes y profesionales argentinos, peruanos, brasileños y mexicanos, quienes encontraron en este evento un marco de síntesis teórica y conceptual respecto a los diversos aportes disciplinarios e institucionales que abordan las improntas del desarrollo turístico en orden a la naturaleza, la cultura y la identidad de los destinos.

Bajo la huella del turismo actual, que se desarrolla de forma cada día más compleja, imprevisible y asimétrica, el compromiso actual de este grupo de trabajo es pensar en la construcción de miradas más inclusivas y sustentables, ofreciendo espacios donde el debate pueda ser planteado. En así que, seguimos soñando como el primer día de aquel noviembre del 2015 y esperamos concretar la cuarta edición de nuestro Congreso Internacional de Turismo de Serranías durante el año 2023.

Dra. Daniela Girolimetto